

第7回市民説明会（オープンハウス・説明会）

【実施概要】

1. 日時・場所

8月19日（土曜日） イオンモール札幌平岡（清田区平岡3条5丁目3-1）

オープンハウス 10時00分 ～ 17時00分

説明会 15時30分 ～ 16時30分

2. 来場者数

280人程度（内訳：オープンハウス 約260人、説明会 約20人）

3. 当日の様子



4. オープンハウスでいただいた意見

〈期待の声〉

- ・賛成。道路がきれいになったりと思う。
- ・開催できるのを楽しみにしている。
- ・オリパラ招致に興味はある。勉強して考えてみたい。

- ・清田区で町内会活動をしている。清田区の町内会関係者は賛成が多いと感じている。
- ・招致賛成。72年大会時には、下水道や除雪の整備などが10～20年早まり、街づくりが進んだ印象。そのようなまちづくり推進に期待したい。
- ・東京大会の問題等をクリアして招致を成功させて開催したらいいと思う。
- ・子どもたちに観せてあげたい。一生の思い出になる。自分も72年大会でジャンプを観た。
- ・東京大会のボランティアに参加した。声を上げづらいが賛成。施設の更新はいずれ必要で、オリパラを契機に進めるべき。
- ・除雪を優先と言う人もいるが、人口減少等で札幌の街自体が先細りになると、除雪の労働力確保も難しくなる。オリパラを利用して街を活性化すべき。

〈不安や懸念の声〉

- ・住民投票を行った方が良い。
- ・若者向けのレガシーが少ないため、考えた方がいい。
- ・反対である。なぜ意見の付箋を「賛成」「反対」に分けて貼らないのか。反対が多いことをごまかすためではないのか。
- ・招致ありきの説明会なのはおかしい。デメリットを説明すべき。
- ・東京大会のような不正が起きないと言い切れるのか。
- ・今更こういったイベントで盛り上げてても無理。
- ・新幹線が2030年に間に合うのか。
- ・国内スポンサーが集まらないのでは。収入が不足した場合はどうするのか。
- ・大雪時の除雪など、市民生活への影響は？
- ・JOCの山下会長が辞めないのがイメージ悪化につながっている。人事が一新されれば少しはイメージが変わると思う。
- ・札幌市にできるのか。IOCに強く出られて市がNOと言えらると思えない。
- ・税金を使ってまでやる必要はない。税金を使わない計画なのは知っているが、物価高などで経費が増えて、税金投入になると思う。
- ・賛成反対どちらでもない。多数決で多い方に賛同する。見守っている。招致するにしろ、しないにしろ、市民が悔いのないよう進めてほしい。
- ・賛成だが、市民のウィンタースポーツ振興をもっと考えてほしい。

5. 説明会でいただいた質問や意見

- ・公開討論会や説明会の結果については、どのように調べ方をするのか。
- ・これまでは郵送で意向調査やっていたようだが、今回の取り組みの結果はどこでどう表れるのか。
- ・住民投票についてしっかり議論し早急に行ってほしい。30年、34年に向けてはやはり住民投票で声を聴いて、その先のオリンピックについてはまた議論をし直すという形が健全なやり方ではないか。
- ・札幌でオリンピック開催が決定したような話をしているが、なぜオリンピックを札幌でしなくてはならないのか。莫大な費用がかかるがもったいないのではないか。
- ・大会の運営費が2,200～2,400億円のうち国内スポンサー収入が800～1,000億で税金投入はありませんと書いてあるが、800～1,000億もスポンサー収入があるのか。お金を出すスポンサー企業はあるのか。
- ・協賛企業をいくら、誰が集めるのか。北海道にそこまで大きな利益を上げている企業はない。
- ・東京2020大会ではIOCに提出した予算規模から倍以上になったが、札幌オリンピックでも同様のことが起こるのではないか。すでに関西の大阪万博では建設業界が値上げを申請してきたが、札幌市でも前提が狂っているのではないか。
- ・資金が足りない場合は税金が使われると思うが、その場合は市役所の人や自分たちで補填するのか。50万ぐらいずつ出して。
- ・東京オリンピックの汚職事件でスポンサーになろうという企業にとっては、オリンピックのイメージが悪くなった。
- ・東京2020大会は誰も責任を取っておらず、組織委員会が解散した。
- ・東京大会では大掛かりな汚職が発生した。パネル展示を見ると、しっかり運用すると書いてあるが、私は全然信用していない。
- ・札幌ドーム周辺のスポーツ交流拠点を作る方向性が打ち出されているが、新しいスポーツ施設ができるということであれば、地下鉄を清田まで延伸するという事も同時並行で進めていかないといけない。
- ・地下鉄の清田区への延伸について、上田元市長と秋元市長も、最初はオリンピックの招致に絡めて話をしてきた。それがいつの間にかなくなっており、

がっかり感がすごく強い。

- ・年齢が高くなると、交通機関が充実していないと、説明会やスポーツ観戦等なかなか行きづらくなってくる。
- ・ソフト面、また子どもに夢と希望のようなあやふやなものだけでは機運は上がらない。
- ・アスリートの方たちは本当に頑張っていると思う。
- ・多くの会場で説明会を行っているといっても、あまり大勢人が集まっていないと思っている。
- ・10区で1カ所ずつやって、今ここで4カ所目という説明があったが、もっと細かく開催する予定はないのか。出前講座とかで説明をしていくのか。
- ・これからも様々な形で区民からの話を聞くとと思うが、一人一人の声をもう少し汲み上げてほしい。